



SNU sur le temps scolaire: c'est non! SNU hors temps scolaire: c'est non aussi !

Le gouvernement revient en force sur le dossier du SNU. La secrétaire d'État à la jeunesse chargée du dossier l'a évoqué cette semaine : le gouvernement envisagerait la mise en place d'un « stage de cohésion » de 12 jours pour les élèves de seconde... sur le temps scolaire dans le cadre de « classes d'engagement » !

Le Service National Universel se déroule en 3 phases, ce stage de cohésion est la première d'entre elles. Pour l'instant il se déroulait hors temps scolaire. Le gouvernement veut désormais qu'enseignant-es et établissements se positionnent sur des « appels à projets » pour obtenir le label. Rassurons-nous, « les familles ou les élèves pourront refuser d'y participer, comme pour les voyages scolaires » ... Voyages scolaires ? Comparaison malheureuse... Avec le SNU, nous sommes loin des classes vertes : lever à 06h30 et coucher à 22h30, salut au drapeau, Marseillaise, port de l'uniforme, marche au pas, bourrage de crâne sur l'engagement et la citoyenneté du point de vue de l'État...

Le caractère volontaire mis en avant est trompeur puisque le gouvernement envisage de favoriser les élèves participants sur Parcours Sup... Les enseignant-es qui se prêteraient au jeu de la militarisation de la jeunesse pourraient être rénumérés via le Pacte !

Ces projets devront être présentés en CA, nous appelons les personnels à les refuser tout comme les « classes défense » déjà existantes en lien avec armées ou Police.

Nous continuons à dénoncer cette volonté de mise au pas de la jeunesse, ce gaspillage de moyens qui pourraient servir à l'éducation, la recherche et à l'éducation populaire (voir notre communiqué du 5 mars 2023).

Si le gouvernement avait laissé croire qu'il renonçait à le rendre obligatoire, pour l'instant, il ne semble pour autant pas vouloir en rester là. Voilà qu'il est prêt à retirer 12 jours de cours aux élèves. Si Macron et sa clique poursuivent leur propagande avec des arguments tous aussi fallacieux les uns que les autres (promotion de la mixité sociale...), la lutte contre le SNU s'est largement développée ! Les points de passage de la caravane du SNU (« tournée Expérience SNU ») sont perturbées par des rassemblements : rien ne se passe comme prévu ! Des collectifs contre le SNU sont créés un peu partout en France. Continuons la lutte ! Bloquons le SNU !